

ICURIO — Jueves 15 de Mayo de 1986

Borges: 'El Matrimonio Es Privado'

■ María Kodama, su esposa, dijo que el escritor desea ser "el hombre invisible".

GINEBRA, 14 (EFE).— El escritor argentino Jorge Luis Borges desea ser en Suiza el hombre invisible de H. G. Wells y volver a vivir en este país la amistad y el amor como cuando era más joven, declaró hoy a EFE su esposa y colaboradora María Kodama.

Maria se negó a dar detalles de su matrimonio con el escritor porque es algo que pertenece a nuestra vida privada y no es nuestro estilo exhibir los sentimientos.

"La regla de mi vida desde que conocí a Borges, siendo una niña, fue mantenerme discretamente en un segundo plano y estar siempre a su lado sin poses de diva", manifestó.

Kodama, con un gesto de extrema delicadeza, manifestó a esta correspondencia que el escritor y ella misma se sienten muy felices.

"Pero, por favor no me pregunte más detalles, no se trata de animadversión, comprendo su trabajo y el de sus colegas que nos llaman continuamente, pero no quiero ni nunca he querido hacer un espectáculo de mi vida privada", añadió.

Según Mariz, también escritora, que prepara actualmente un libro de cuentos, uno de los motivos de instalarse en Ginebra, a donde llegaron por última vez el pasado diciembre, fue huir de los periodistas, que no le dejan descansar cuando lo necesita.

"Es lógico que una persona que da tanto de su tiempo a los demás tenga derecho a utilizar su vida como desea y lo que ahora quiere él es quedarse más tiempo", en Suiza.

"No es que no desee volver a Argentina, su patria, como se dijo dramatizando, es que aquí se encuentra bien", dijo.

REUTERS

D. R. 6

Todo Busto

P. IS.
1.54

CHRONICA / La Tercera de Usedomo, domingo 3 de agosto de 1986

Reviven humor de escritor fallecido

Aventura de Borges en bote inflable por Buenos Aires

Jorge Luis Borges, cuyo cuerpo descansa desde hoy en el cementerio suizo de Plainpalais, comprendió a lo largo de su vida extrañas y hermosas aventuras, como la de medir la estructura de la literatura castellano o navegar por las inundadas de Buenos Aires en un bote inflable.

El promotor de esta última hazaña fue el crítico Néstor Ibarra, quien en las primeras décadas del siglo y a su regreso a la capital argentina de París, donde había estudiado, inició a Borges en esa actividad, inició a Borges en esa

gran admiración por el mitico escritor Macedonio Fernández, amigo de su padre y famoso por su ingenio.

Borges sulla contar con entusiasmo que en una oportunidad, Macedonio Fernández le explicó: "El silencio de los tartamudos, al revés de su hablar, es liso y llano. De tal modo que si se mantuvieran callados, no se les conocería su defecto, a la manera de un bicho que duerme".

Aunque pocos lo imaginaran o lo creyran, Borges vivía enamorado. Consideraba que una mujer, por el sólo hecho de ser alta, era bonita.

En una ocasión, la poeta Silvina Ocampo dijo de Borges: "Ama a las mujeres hermosas, especialmente si son feas, porque entonces puede inventar libremente sus caras, se enamora de ellas".

Su anticomunismo militante era conocido. "No voy a las recepciones de la embajada soviética, donde sirven vodka y caviar. No aguo ese regimiento". Le gustaba comentar cuando se trataban temas políticos.

Las relaciones entre Ernesto Sábato y Borges fueron tensas durante mucho tiempo.

Interrogado por los periodistas, Borges respondió: "Me dicen que en Italia los libros de Sábato se venden con una faja que dice: 'Sábato, el rival de Borges. Es extraño, pues los míos no llevan una faja que diga: Borges, el rival de Sábatto'".

El autor argentino sentía una

Aventura de Borges en bote inflable por Buenos Aires. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1986

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Aventura de Borges en bote inflable por Buenos Aires. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa